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Janvier 

Le 22 janvier sonnait le 3ème anniversaire de l’association. A cette occasion, nous avons créé une petite 

vidéo pour laquelle le comité y a mis tout son cœur. Nous avons également pris la décision que le repas 

annuel de remerciement pour les bénévoles se fera chaque année en été, pour une grillade party, et 

en alternance avec le canton de Vaud. 

Nous avons pris la décision de supprimer le dossier de sponsoring et de nous concentrer uniquement 

sur un dossier de soutien, afin de ne pas avoir de doublons.  

En ce qui concerne les dons alimentaires, nous avons reçu une grande quantité de légumes de la part 

de Label Bleu. 

L’Omnibus, le journal de la région d’Orbe, a fait un article pour annoncer la venue de notre Free Go 

dans la commune de Chavornay et plus précisément à Essert-Pittet. 

Février 

Le mois de février a été relativement calme en prise de décision et en mouvements dans l’association. 

Cependant, nous avons reçu un généreux don de merveilles de la part de Denner Partenaire à Saint-

Aubin-Sauges. Les cartons du cœur Vaud nous ont également permis de récolter une importante 

quantité de nourriture que nous avons répartie dans tous nos Free Go. Nous avons également reçu 

plus d’une trentaine de cageots de clémentines de la part des Parfums de Sicile. 

Mars 

Au début du mois, nous avons pris la décision d’arrêter les distributions que nous faisions depuis le 

local, car il y a eu plusieurs atteintes à la personne envers nos bénévoles qui se chargeaient de cette 

tâche. De plus, nous perdions notre identité car nos Free Go étaient de moins en moins remplis. Nous 

avions même réfléchi à trouver un nouveau local, avec une meilleure situation et un loyer plus bas. 

Une proposition nous a été faite, mais le système électrique mis en place ne nous mettait pas en 

confiance. Nous avons donc refusé l’offre. 

A la suite de vols dans certains emplacements, nous avons opté pour des tirelires fermées afin que les 

personnes ne voient pas l’argent qui a été mis. L’un de nos partenaires nous a soufflé l’idée de mettre 

à disposition des sacs en papier pour les bénéficiaires du Free Go d’Essert-Pittet, cela dans le but de 

faire de la promotion pour notre association. Nous devions en discuter et pourquoi ne pas en produire 

une certaine quantité. 

En tant qu’association, nous sommes ouverts aux améliorations qui nous sont proposées par les 

bénévoles. Une discussion avec le responsable de secteur de La Grande-Béroche, nous a montré la 

réalité du terrain et le besoin pour lui d’être payé pour les kilomètres faits avec son véhicule pour la 

récolte d’invendus. Nous devions en discuter et prendre une décision quelques semaines plus tard. 

La responsable du secteur de Colombier nous a annoncé sa démission du poste et l’arrêt du bénévolat 

au sein de notre association. Nous avions proposé le poste à une autre bénévole mais cela ne s’est 

finalement pas fait. 

L’hebdomadaire Lausanne-Cités a fait un article sur son site web afin de nous soutenir dans notre 

recherche d’implantation dans la capitale vaudoise. Toujours dans le but de développer notre offre, 
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nous avons eu une discussion avec la Commune de Gimel, avec peut-être l’intention d’un nouvel 

emplacement. 

L’idée d’un projet a émergée, celle de créer une bande dessinée Free Go afin d’en faire connaître 

l’histoire et de sensibiliser les jeunes à notre cause.  

En ce qui concerne les dons, nous avons une nouvelle fois reçu un important don alimentaire, de tubes 

de mayonnaise cette fois-ci, de la part du Denner Partenaire de Saint-Aubin-Sauges. 

Nous avons accueilli un nouveau partenaire, Landi de Cornaux, qui nous appellera volontiers lorsqu’il 

souhaitera nous donner des invendus. 

Avril 

Ce mois a été signe de mouvements au sein de l’association.  

Après plusieurs mois d’interrogation, nous avons pris la décision d’arrêter le Free Go situé au Café du 

Marché au Locle dû à la quantité d’invendus que nous avions. 

Dans le canton de Vaud, un nouveau Free Go a vu le jour à Cossonay dans la Boulangerie Chez Stef. 

Notre partenaire invendus Chez Mendes situé à Bevaix a fermé en fin de ce mois. Les locaux seront 

repris par une autre boulangerie mais la poursuite du partenariat ne sera pas assurée. 

Concernant le fonctionnement du comité, la secrétaire a mis en place un calendrier annuel avec toutes 

les tâches régulières que nous devons réaliser tout au long de l’année. De nouvelles cartes pour les 

bénévoles, responsables de secteur et de canton, mais également pour les membres actifs et le comité 

ont été réalisées électroniquement, sous le format d’une image. 

Mai 

Le Free Go de Bussigny, qui s’est arrêté en 2021, a retrouvé un nouvel espace au LaveXpress. Un petit 

coin est dédié à ce Free Go et en contrepartie de l’accès à un local annexe, nous nous occupons 

également de nettoyer les locaux de la laverie. Grâce à un don de la BCV (Banque cantonale Vaudoise) 

Bussigny et Lausanne, cet emplacement a été doté par un Free Go tout neuf vitré. 

Nous avons pu annoncer un troisième emplacement dans le canton de Vaud. Il s’est installé dans la 

capitale vaudoise et plus précisément dans la boulangerie Au fil de vos Envies. A cette occasion, le 

journal 24 heures a écrit un article sur ce nouveau Free Go. 

Après des mois de réflexions, nous avons enfin sauté le pas à vouloir acquérir une camionnette Free 

Go pour récolter davantage de marchandise en une seule fois. C’est pourquoi nous avons mis en place 

un crowdfunding sur la plateforme Wemakeit afin de récolter un montant de 10'000 francs. Nous 

avons également fait une demande auprès de la Loterie Romande pour l’aide financière à l’achat d’une 

camionnette. Cette demande est toujours en cours. 

A notre grande surprise, des entreprises et indépendants nous ont soutenus pour l’acquisition de la 

camionnette : Caisse cantonale d’assurance Populaire (CCAP), Al Précision, Spinedi, Rollomatic, For 

Evolution, TNT Concept, La Kebaberie, Yco Jewelry, Mireille Marie Guidoux et Emmanuelle Ossola. 

L’association Cora a également souhaité nous soutenir. ADL Publicité nous a fait une promesse de 

sponsoring lors de l’achat des logos pour la camionnette. 
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Dans le but de nous faire connaître à Bussigny, la responsable de secteur de l’ouest-lausannois et de 

canton est présente au marché de Bussigny, soit tous les premiers mercredis du mois. Du côté de 

Neuchâtel, la présidente et la community manager à fait un premier marché à Colombier (dans le 

domaine de Vaudijon). 

Au sein des bénévoles, le responsable de secteur de la Grande-Béroche a préféré se retirer du 

bénévolat dans notre association. 

Du côté des médias, la présidente de l’association a participé à l’émission radiographique La Ligne de 

cœur sur la 1ère de RTS. Jean-Marc Richard l’a interviewée afin de mettre en avant le fait que nous 

aidons également les personnes dans le besoin. Un article dans le Courrier du Val-de-Travers met en 

avant notre crowdfunding et les raisons pour lesquelles nous souhaitons acquérir une camionnette. 

Le journal de Cossonay a également mis en avant l’existence d’un Free Go à Cossonay dans un bel 

article. Il expliquait également la mise en place de notre crowdfunding. 

Juin 

Une belle victoire pour nous, car le crowdfunding s’est arrêté et nous avons pu récolter notre cagnotte 

de 10'000 francs. Nous allons enfin concrétiser le projet de la camionnette. L’indépendante Nudpieda 

nous a également soutenue dans notre projet de camionnette, tout comme les entreprises Moveri et 

Romandie Energie. Toujours pour la camionnette, nous avons eu le plaisir de compter sur le soutien 

de Nestlé grâce à un généreux don de leur part. 

Nous avons pu commencer à envoyer les premières contreparties pour les donateurs qui ont passé par 

le crowdfunding. Une jolie carte leur a été envoyée. Nous avons commandé auprès de l’entreprise DC 

Print des sacs réutilisables que nous allons offrir en contrepartie. 

Nous avons eu connaissance de la plateforme UBS Helpetica qui permet aux associations d’y déposer 

une recherche de bénévoles afin que les employés de la banque de puissent s’inscrire en tant que 

bénévole dans une ou l’autre association figurant sur la plateforme. 

La vie des Free Go continue et nous avons pu compter sur un important don de marchandise de la part 

du Denner Partenaire à Saint-Aubin. 

Nous avons, une nouvelle fois, fait parler de nous dans les journaux. Le populaire 20 minutes a fait un 

article en ciblant l’ouverture des Free Go dans le canton de Vaud, tout comme l’hebdomadaire vaudois 

Terre et Nature. 

Juillet 

L’odeur des grillades et des moustiques est arrivée, le Comité Free Go a pris deux semaines de vacances 

étant donné que la majorité des emplacements Free Go l’était aussi. Nous en avons profité pour nous 

prélasser au bord du lac à Vaumarcus (canton de Neuchâtel) et partagé des grillades avec les bénévoles 

pour les remercier. Le repas a bien entendu été offert par le comité Free Go. 

En ce qui concerne les bénévoles, nous avons pris la décision de supprimer les contrats que nous 

établissions pour nous protéger. Cela représentait trop de charges de travail pour finalement avoir des 

bénévoles qui ne le respectaient pas. Le fort turnover des bénévoles a également été un argument 

pour l’arrêt des contrats. 
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Et ce mois chaud s’est terminé par le soutien financier du Lions Club Neuchâtel Tandem à la suite d’un 

envoi de notre dossier de soutien. 

Août 

Ce mois d’août a été calme. Cependant, après deux mois de recherche intensive de la future 

camionnette, nous avons enfin trouvé notre bonheur. Une fois les plaques prises, l’assurance conclue, 

nous nous sommes dépêchés d’aller la récupérer. 

 

Nous avons équipé la camionnette d’un carnet d’instruction, des outils de sécurité (gilets et triangle) 

ainsi que d’un chariot de transport et de sangles. Nous avons profité d’acheter deux autres chariots 

qui resteront au local et qui pourront être utilisés par les bénévoles. 

La camionnette a fait sa première grande sortie lors de la Neuchâtel Street Food car nous avons pu 

récolter les invendus et surplus de marchandises de plusieurs Foodtruck. Alors que le festival se 

déroule sur quatre soirées, nous sommes intervenus le vendredi et dimanche soir. Nous avons eu la 

chance de tomber sur de bonnes personnes qui nous ont généreusement donné de la marchandise. 

 

Dans le but d’améliorer notre recherche de bénévoles, nous nous sommes inscrits sur la plateforme 

benevol-jobs et avons créé diverses annonces ciblées. 



 
5 / 7 

Malgré un été calme, nous avons pu compter sur les dons alimentaires de Hempfy, Estivale Open Air, 

Denner Partenaire de Saint-Aubin et de Cultive-toi. 

Septembre 

Ce mois-ci, l’association a été active dans les prises de décisions et sa visibilité. 

Des décisions ont été prises au niveau des réseaux sociaux. En effet, une nouvelle page Facebook a été 

créée et qui ne sera plus dépendante du profil de la présidente. Nous avons également décidé 

d’améliorer le Feed (fil d'actualité) d’Instagram harmonisant les couleurs. A l’avenir, l’application 

TikTok sera davantage utilisée, car la possibilité de faire des Lives est très intéressante et plait 

énormément à la présidente. Et finalement, dès la fin du mois, les photos des Free Go remplis ne seront 

plus publiées afin d’éviter que des personnes se servent trop sans penser aux autres. Il s’agira 

uniquement de faire une publication avec le logo de l’emplacement et la motion « Ouvert ». 

D’autres décisions ont été prises pour les bénévoles, lesquels seront ajoutés aux groupes Whatsapp 

des « Bénévoles de secours » lorsqu’ils indiquent qu’ils ont encore du temps mais qu’ils ont été retirés 

des groupes par manque de réactions. 

La vice-présidente a été une première fois, en début du mois, interviewée dans l’émission 

radiophonique de la RTN, La Matinale puis une seconde fois, en fin du mois, lors de son intervention 

dans l’émission Forum de la RTS. Ces deux émissions nous ont permis de présenter une nouvelle fois 

l’association et son concept. 

Nous avons finalement pu valider la projection finale des autocollants pour la camionnette. La pose 

sera également faite par l’entreprise ADL Publicité. Nous avons également pu envoyer les bons des 

contreparties. 

En ce qui concerne la vie des Free Go, La Canebière et le Bistrot du Concert ont pensé à l’association 

pour donner des surplus de marchandise. Ce sont de jolis dons alimentaires que nous avons bien 

entendu acceptés. Nous avons également ouvert les bras à la boulangerie-pâtisserie Epi d’Or situé à 

Chavornay comme nouveau partenaire-invendus. Toujours dans le canton de Vaud, nous faisons 

maintenant partie de l’UCAB (Union des Commerçants et Artisans de Bussigny) dont la responsable de 

secteur de l’ouest-lausannois nous représente. Et finalement, la présidente a eu une séance à l’Eveil à 

Lausanne dans le but d’y déposer un Free Go dans le courant du printemps 2023. 

La responsable du secteur du Locle a représenté dignement l’association lors du traditionnel souper 

de Chasse et Choucroute (souper de soutien) du club des Lions. Lors de cette soirée, une récolte de 

dons a été réalisée en notre faveur. 

Octobre 

En ce mois d’automne, nous pouvons clore le chapitre des contreparties du crowdfunding car les 

dernières contreparties ont été envoyées. 

Le réseau AJERCO, employeur de la présidente, a mis en avant l’association grâce à une chronique 

complète qui figure dans leur journal interne. 

La Loterie romande nous a répondu favorablement à notre demande de soutien et ceci à hauteur de 

10'000 francs. L’entreprise Metalor nous a également versé un don. 
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Le site web s’est doté d’une nouvelle page consacrée à nos actions/nos activités que nous avons 

réalisées pour aider d’autres associations ou partenaires. 

Alors que certains membres du comité jouaient entre amis au Blindtest proposé par La Canebière, nous 

nous sommes approchés du responsable pour connaître les conditions pour monter une partie au nom 

de l’association. Un tel évènement pourrait booster notre visibilité et nous rapporter de l’argent. Après 

discussion, nous projetons de réaliser un Blindtest en fin d’année 2024. 

Novembre 

La camionnette Free Go a été habillée du logo de l’association et de ceux des donateurs crowdfunding. 

  
   

  

Elle est prête à jouer son rôle publicitaire. A cette occasion, nous avons fait un petit apéritif 

d’inauguration où nous avons pu rencontrer certains donateurs et partager un moment agréable avec 

les bénévoles. 

Nous avons réceptionné un don de nourriture de la part de l’entreprise Bulgari qui avait trop de 

marchandise provenant de leur apéritif de fin d’année. Au vu de la quantité, nous avons préféré faire 

une distribution à partir de notre local à Cortaillod. 

Au milieu du mois, nous avons fait le service de la cellule de refroidissement et de la machine sous 

vide. Une grande première depuis que nous l’avons mais nous procéderons chaque année à ce 

contrôle. Grâce à l’un des derniers dons, nous avons l’idée d’acheter de solides étagères qu’on 

aménagera dans le local afin d’avoir un endroit de stockage plus important et mieux rangé. D’autres 

éléments, tels que des armoires métalliques, seront également achetées pour une meilleure logistique. 



 
7 / 7 

Nous avons le projet d’ouvrir un nouveau Free Go à Morges pour le mois de mars 2023. Les discussions 

sont encore en cours et sur la bonne voie. Par contre, le Free Go de Cossonay sera stoppé car la 

nouvelle gérante ne souhaitait pas continuer l’aventure. Notre partenaire de Crissier donnera, dès la 

fin du mois, ses invendus du mardi, mercredi et jeudi à l’EVAM (établissement vaudois d’accueil des 

migrants). 

La boulangerie Aimé Pouly située à la gare de Neuchâtel rejoint les partenaires-invendus. 

Dans le but d’étendre notre réseau, la présidente a intégré le BNI (Business Network International) et 

plus précisément un chapter BNI Online dont la majorité provenait du canton de Vaud. Les premières 

prises de contact ont été très concluantes. 

Décembre 

Comme l’année dernière, nous avons mis en place un calendrier de l’avent sur nos réseaux sociaux. 

Cette année, les portes présentaient le comité, les responsables de secteurs, certains bénévoles et les 

partenaires. Cette idée a été très appréciée, car nous avons pu remarquer une hausse des interactions 

sur nos réseaux sociaux. 

Alors que nous étions dans le chapter BNI Online, la présidente a fait une visite dans un autre chapter 

de Neuchâtel, en présentiel cette fois-ci. Cela s’est tellement bien déroulé, malgré une certaine 

réticence en amont, que la présidente a fait la demande de mutation pour aller en présentiel. Cette 

demande a très vite été acceptée. 

Un dernier don financier de la part de Ceramaret est venu clôturer la comptabilité 2022 de Free Go. 

Pour la première fois, nous avons préparé un apéro de Noël pour les bénévoles à notre local. Ça été 

l’occasion de les remercier pour tout ce qu’ils ont fait durant l’année 2022 et partager un bon moment 

ensemble. 

Cette fin d’année a également été signe de générosité, car nous avons reçu des dons alimentaires de 

la part du club Rapid Bienne Basket et de Feel Eat. Nous avons donc mis en place une distribution 

depuis le local. Ce qui nous restait, nous l’avons généreusement donné à Noël Autrement. 

Et pour la dernière fois de l’année, la présidente a pris la parole sur la radio de Lausanne LFMI pour 

présenter l’association et indiquer que nous manquions de partenaires-invendus mais aussi de 

bénévoles. 

 

Rédigé par Mélody Béguin 


